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L’anno 2023 (duemilaventitrè) addì ventisette del mese Giugno ore 11,13, presso la sede dell’Ente sita 

in Via dei Ferrovieri, 1 in Ozieri Chilivani si è riunito il Consiglio dei Delegati ed il Collegio dei Revisori dei 

Conti, convocato con le modalità e nei termini previsti dall’art. 6 dello Statuto consortile, con 

convocazione prot. n. 3196/P del 08.06.2023, per trattare il seguente ordine del giorno:  

 

1) Approvazione verbale seduta precedente. Determinazioni; 

2) Comunicazioni del Presidente; 

3) Proposta di riaccertamento residui attivi e passivi ai sensi dell’art. 43 del vigente 

Statuto Consortile. Approvazione. Determinazioni;  

4) Proposta di rendiconto della gestione del Consorzio di Bonifica del Nord Sardegna per 

l’esercizio finanziario anno 2022. Approvazione. Determinazioni. 

Presiede la seduta del Consiglio dei Delegati, il Presidente del Consorzio Dott. Anton Pietro Stangoni 

assistito dal Direttore Generale dott. Giosuè Mario Brundu, con funzioni di segretario;  

Partecipa alla riunione il Collegio dei Revisori dei Conti, nominato con Decreto dell’Assessore 

dell’Agricoltura n. 3231DECA35 del 07.09.2020 nella persona della dott.ssa Maria Agostina Pischedda in 

qualità di Presidente e del Dott. Giuseppe Accardo in qualità di componente effettivo; 

Il Direttore Generale ed il Presidente, registrate le seguenti presenze: 

Cognome Nome Carica Presente Assente 

Stangoni Anton Pietro Presidente X  

Pala  Francesco Consigliere X  

Pigliaru  Michele Consigliere X  

Muntoni  Gianni Consigliere X  

Bua  Luigi Consigliere X  

Manchia  Sebastiano Consigliere X  

Sini  Gavino Consigliere X  

Farina  Stefania Consigliere X  

Fraghì  Gianfranco Consigliere  X 

Salidu  Giovanni Consigliere X  

Bianco  Roberto Mario Consigliere X  

Deperu  Giacomo Consigliere X  

Cossu  Salvatore Consigliere X  

Cocco  Domenico Consigliere X  

 

e constatato il numero legale, il Presidente, dichiara aperta la seduta e da lettura dei punti all’ordine del 

giorno all’uopo predisposti dal Direttore Generale.   
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1) Approvazione verbale seduta precedente. Determinazioni; 

Il Presidente Stangoni invita, i Consiglieri, ad esprimersi in merito al Verbale della seduta precedente del 

Consiglio dei Delegati del 03.04.2023, non essendoci, richieste di modifica e ritenendo il contenuto del 

verbale corrispondente a quanto ha formato oggetto dei lavori e a ciò che è stato deliberato, il Presidente 

né propone la relativa approvazione. Il Consiglio dei Delegati approva per alzata di mano di n°11 

Consiglieri presenti e votanti, n°10 favorevoli e con l’astensione dal voto del Consigliere Pigliaru, con 

proprio atto deliberativo n°3 del 27.06.2023. Il Consigliere Pigliaru chiede la parola e la ottiene per fare 

una propria dichiarazione, consegnata per iscritto brevi manu al Direttore Generale, riguardo alla sua 

astensione dal voto in quanto non presente alla seduta stessa e che integralmente si trascrive nel 

presente verbale, “Ciò, comunque, non mi esonera dal formulare le seguenti osservazioni: non riesco, 

infatti, a capire come mai nessuno dei delegati presenti abbia almeno rilevato che le delibere di emissione 

dei ruoli nei quali, in precedenza, i costi venivano dettagliati con indicazione del costo medio a metro 

cubo (un esempio e nel ruolo 750 veniva indicato proprio questo dato), oggi non viene indicato. Osservo 

che proprio questo dato dovrebbe essere comunicato ai consorziati prima della stagione irrigua per 

programmare la spesa per l’esercizio successivo. Ma sarebbero dovuti essere indicati anche altri dati che 

ritengo essenziali ad esempio le differenze di costi tra i 3 Comprensori. Ricordo anche per agevolare le 

utenze, sarebbe opportuno attivare il sistema Pago PA.” La dichiarazione, su richiesta del Pigliaru, 

vorrebbe essere inserita nell’atto di approvazione del verbale della seduta precedente ma il Direttore 

Generale, comunica, che la stessa, viene riportata correttamente e solamente nel presente verbale, non 

potendo inserirla in un atto di approvazione di un verbale di una seduta nella quale il Consigliere non era 

presente e per il quale esprime, fra l’altro, un voto di astensione che deve essere rispettoso dei dettami 

di cui al Regolamento delle adunanze. Il Presidente Stangoni prendendo atto della dichiarazione del 

Consigliere Pigliaru si riserva, alla prossima seduta utile del Consiglio dei Delegati, di fornire adeguati 

chiarimenti alle osservazioni espresse. 

2) Comunicazioni del Presidente; 

Il Presidente coadiuvato dal Direttore Generale illustra quanto occorso nell’Ente nel periodo intercorso 

dalla precedente seduta del Consiglio dei Delegati. Ricorda che le attività consortili del periodo, 

principalmente, si sono orientate sulla grave situazione emergenziale della Piana di Chilivani infatti, per 

il 3 Luglio 2023 si terrà un importante incontro per sensibilizzare la Regione di fronte alla grave 

emergenza idrica che stà colpendo la Piana di Chilivani. Sarà l’occasione per presentare proposte 

concrete alla soluzione dei diversi problemi della Piana, quindi non solo opere ed interventi, ma richieste 

di sostegni finanziari sia alle imprese agricole che al Consorzio stesso, alfine di non gravare con i ruoli, 

in particolar modo quello irriguo, su tutti i consorziati. Il Presidente comunica l’arrivo alle 11,15 del 

Consigliere Sini.  Infine, invita tutti i Consiglieri ad essere presenti per manifestare il proprio impegno 

per la Piana di Chilivani. Interviene il Consigliere Pigliaru per esprimere la propria solidarietà nei confronti 

dei Consorziati della Piana di Chilivani, ribadendo che gli stessi devono essere aiutati con sovvenzioni 

per allievare le gravi perdite che subiranno per effetto della grave siccità. Ribadisce altresì, l’attenzione 

che il Consorzio deve porre affinchè, stante la situazione di grave difficoltà della Piana di Chilivani che il 

peso del ruolo 750 ricada su pochi utenti irrigui. Infine, conclude, auspicandosi che le opere e/o interventi 

di cui si parla per risolvere il problema della Piana di Chilivani non aggravino ulteriormente la struttura 
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tecnica consortile anche in termini di costi. Il Presidente Stangoni raccogliendo quanto espresso dal 

Pigliaru, conferma l’impegno del Consorzio affinchè la Regione coadiuvi non solo gli agricoltori ma anche 

il Consorzio, perchè i ruoli in generale ed in particolare il 750, non gravino eccessivamente sulle casse 

dei ns consorziati. Infine, ricorda, che tutte le opere e/o interventi e le conseguenti spese di progettazione 

o sono state coperte dagli attuali interventi finanziati o si chiederanno attraverso i fondi specifici per la 

progettazione, questo perché non si vuole gravare sul bilancio dell’ente. La struttura tecnica poi, che 

ringrazia insieme all’ottimo lavoro sin qui svolto dal Direttore Generale, opera in funzione delle possibilità 

operative proprie, anche se sarà necessario una sua opportuna integrazione con ulteriore personale 

qualificato così come previsto dai recenti concorsi approvati da questo Ente. Il Presidente comunica 

l’arrivo alle 11,40 del Consigliere Manchia. Prosegue poi col ricordare che i progetti sono fondamentali 

per la crescita del ns Ente e ricorda i recenti risultati ottenuti grazie ai fondi della L.178/2020 provenienti 

dal MASAF. Conclude poi col ricordare della recente approvazione dei progetti di fattibilità tecnico 

economica, alfine di intercettare le relative fonti di finanziamento, riguardanti la ristrutturazione degli 

uffici consortili di Ozieri, Perfugas e Valledoria.  

Non avendo altro da comunicare, passa a trattare il punto successivo all’ordine del giorno. 

3) Proposta di riaccertamento residui attivi e passivi ai sensi dell’art. 43 del vigente 

Statuto Consortile. Approvazione. Determinazioni;  

Il Presidente invita il Direttore Generale ad illustrare il punto in questione. Il Direttore Generale ricorda 

che ai sensi dell’art. 43 del vigente Statuto Consortile il Consorzio è chiamato ad approvare la proposta 

di riaccertamento dei residui attivi e passivi dell’Ente. Dopo adeguata illustrazione del Direttore Generale, 

viene chiesto al Presidente del Collegio dei Revisori dei Conti di esprimere il proprio parere sul documento 

contabile appena illustrato. Esposto il favorevole parere espresso dal Collegio dei Revisori dei Conti per 

opera del proprio Presidente che ringrazia la struttura per la collaborazione e per il lavoro svolto, il 

Presidente Stangoni, prendendo atto di quanto esposto e proposto dal Direttore Generale e tenuto conto 

di quanto certificato dal Collegio dei Revisori dei Conti, né propone la relativa approvazione. Il Consiglio 

dei Delegati approva per alzata di mano di n°13 Consiglieri presenti e votanti, con il voto favorevole di 

n°10 Consiglieri e l’astensione dal voto dei Consiglieri Cossu, Bianco e Pigliaru, con proprio atto 

deliberativo n°4 del 27.06.2023. 

 

4) Proposta di rendiconto della gestione del Consorzio di Bonifica del Nord Sardegna per 

l’esercizio finanziario anno 2022. Approvazione. Determinazioni. 

Il Presidente prendendo la parola illustra la relazione di accompagnamento al rendiconto per l’esercizio 

finanziario anno 2022, rimarcando gli aspetti salienti che hanno contraddistinto l’agire dell’ente nel corso 

del predetto esercizio. In particolare tiene ad evidenziare che l’azione di controllo delle entrate ha sortito 

effetti importanti passando da una riscossione coatta del 30% ad una bonaria di oltre il 70% con una 

riduzione degli oneri consortili, per effetto del contributo straordinario ottenuto, di circa il 45%. 

Sicuramente questi sono dati importanti, ma i problemi restano, perché la Regione ancora non partecipa 

alla copertura delle spese del Consorzio nella misura prevista dalla Lr.6/08 con ciò determinando sin da 

ora dei ruoli economicamente insostenibili per i ns consorziati. Bisogna agire subito ed attivarsi affinchè 

la Regione partecipi correttamente ed integri le somme effettivamente necessarie alfine di non gravare 
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sui ns consorziati. Ma la Regione deve dare ascolto al mondo della bonifica ed approvare una nuova 

legge di riforma che renda giustizia ai consorzi garantendo nuove competenze e conseguenti nuove 

risorse. La situazione finanziaria resta ancora delicata, prosegue, per i fattori esposti e per il pregresso 

che questo Ente si porta da decenni, oltre al fatto, che i recenti aumenti sia del costo dell’energia che 

dei materiali, a causa della pandemia e della guerra, hanno inciso ulteriormente e comunque 

negativamente. Su tale argomento interviene il Consigliere Pigliaru per evidenziare appunto, l’aumento 

degli interessi passivi e parimenti comprendendone, anche grazie all’ausilio del Direttore Generale, le 

effettive ragioni. Conclude lo Stangoni, con l’evidenziare, poi, i finanziamenti ottenuti per opere ed 

interventi e gli obiettivi raggiunti rispetto alle previsioni previste, ringraziando il Direttore Generale e 

l’intera struttura consortile per quanto ottenuto e per il lavoro svolto.   

Il Presidente Stangoni quindi, invita il Direttore Generale ad illustrare il rendiconto finanziario e 

successivamente invita, altresì, il Collegio dei Revisori dei Conti ad esprimere il loro parere. Il Direttore 

Generale dopo adeguata ed esaustiva illustrazione passa la parola al Presidente del Collegio dei Revisori 

dei Conti che illustra il parere favorevole espresso al rendiconto anno 2022, evidenziando in particolar 

modo, l’attenzione sin qui posta sulla riscossione e recupero dei crediti. Conclude il Presidente Stangoni 

per ribadire con forza, che si adopererà per sollecitare la Regione, alfine di garantire la copertura 

finanziaria prevista dalla norma delle spese effettivamente sostenute nel corso del 2022 per non gravare 

sui ns consorziati. Il Presidente Stangoni prendendo atto di quanto esposto e tenuto conto di quanto 

certificato dal Collegio dei Revisori dei Conti né propone la relativa approvazione. Il Consiglio dei Delegati 

approva per alzata di mano di n°13 Consiglieri presenti e votanti, con il voto favorevole di n°10 

Consiglieri e l’astensione dal voto dei Consiglieri Cossu, Bianco e Pigliaru, con proprio atto deliberativo 

n°5 del 27.06.2023. 

Il Presidente quindi conclude ed in assenza di ulteriori interventi, saluta i presenti e chiude la seduta alle 

ore 12,42. 

 

          IL PRESIDENTE                                    IL SEGRETARIO VERBALIZZANTE   

Dott. Anton Pietro Stangoni                                       Dott. Giosuè Mario Brundu                          

 F.to Anton Pietro Stangoni                                          F.to Giosuè Mario Brundu                          

 


